

# N



FOTO: IAN FARRAS

No exento de controversia, el abogado Daniel Reyes -quien trabaja hace 13 años con el actual alcalde de La Florida, Rodolfo Carter- compitió como independiente en un cupo UDI en la primaria del sector en la comuna. Ganó por amplia mayoría y hoy, de lleno en la campaña, refuerza que su gestión será de continuidad y aborda temas como la seguridad de la comuna.

**Siendo una comuna diversa en su composición socioeconómica y la cuarta más poblada del país, ¿cuál es su diagnóstico?**

La Florida es la comuna que define de mejor manera a Chile. Hay sectores vulnerables, una gran clase media y un sector más acomodado. Ha tenido un desarrollo importante durante los últimos 13 años, con iniciativas reconocidas por los vecinos. Eso se ha traducido en una aprobación del alcalde (Rodolfo) Carter. La comuna se ha desarrollado, ha crecido y se ha despegado, incluso, de las comunas vecinas, con una calidad de vida mejor. Pero hay muchas cosas por corregir, particularmente en seguridad.

**Delitos como portonazos y encerronas se han concentrado en la comuna. Hace un par de días se registraron dos en una sola noche. ¿Cómo va a enfrentar eso?**

Si bien en materia de homicidios La Florida está muy por debajo del promedio a nivel regional -y a nivel nacional también, incluso respecto de comunas vecinas-, situaciones como las que describe hay que abordarlas con todos los actores involucrados. Los encargados de la seguridad son las policías que dependen del Ministerio del Interior. Los municipios tenemos un rol colaborativo, pero no por eso no vamos a hacer nada. ¿Qué es lo que tenemos que hacer? Generar condiciones desde el espacio público, con iluminación, áreas verdes bien mantenidas; fortalecer y colaborar con el trabajo de Carabineros, como lo hemos hecho históricamente.

**¿Cree que los municipios deberían tener mayores facultades en seguridad?**

No creo en las policías municipales. Pueden generar mayor segregación: las comunas con mayor ingreso podrían tener dotaciones mucho más robustas, versus comunas de me-

nos ingresos. Pero sí creo en que la seguridad comunal puede contribuir en labores que hoy día desarrollan funcionarios de Carabineros, como el control de tránsito, o en la notificación de resoluciones judiciales. Eso permitiría contar con una dotación mayor en las calles, en labores de patrullaje.

**¿No marca un contraste en eso con el alcalde Carter? Hace unos meses anunció un cuestionado "escuadrón", al que se le dotaba de mayor equipamiento.**

No. El alcalde ha manifestado que él tampoco cree en la policía municipal (...). Pero efectivamente la labor municipal tiene un riesgo y la obligación de los municipios es dotar-

los de todos los elementos de protección y de seguridad para que ellos puedan hacer su trabajo. Ambos hemos dicho que no creemos en la creación de una policía municipal, pero sí tenemos la obligación como institución de dotarla de todas las herramientas.

**Usted se plantea como continuidad de la actual administración, ¿qué mantendrá y qué hará distinto?**

Trabajé durante 13 años con el alcalde Carter y hay proyectos emblemáticos: médicos a domicilio (...), la asistencia social a través de los tickets de gas. Son iniciativas que se tienen que mantener sí o sí en el tiempo. Y respecto de elementos diferenciado-

res, lo plantearía desde el punto de vista de los enfoques. Por ejemplo: los últimos cuatro años toda la gestión estuvo enfocada en lo que fue pandemia, la seguridad. Estando en 2024, tenemos que mejorar el manejo de residuos orgánicos y fortalecer la infraestructura deportiva.

**¿Mantendrá la política de demolición de inmuebles asociados al narcotráfico?**

Fui parte de esa política. Por supuesto que la mantendría. Obedeció a un trabajo intersectorial, donde el Ministerio Público proveyó la información de aquellas viviendas que estaban siendo objeto de investigaciones por infraccionar a la Ley 20.000 (...). Me quedo con las

palabras que dijo en su minuto el ministro de Justicia: que le parecía que era una iniciativa, a lo menos, ingeniosa.

**Cinco postulantes aspiran a suceder al alcalde Carter, pero la contienda está más pareja entre usted y Nicolás Hurtado (PC). ¿Por qué es usted la opción y no el candidato oficialista?**

Por lo que se ha construido durante los últimos 13 años. Eso ha sido respaldado ampliamente por los floridianos. (Carter) ha sido reelecto en dos oportunidades y en la última elección se transformó en el alcalde con más votos en Chile. Y la alternativa que ofrece el oficialismo -el candidato del PC y del Frente Amplio- es otra cosa que lo que hemos visto en la gestión en comunas como Santiago o Valparaíso. Esos van a ser los dos modelos que se van a enfrentar el 26 y el 27 de octubre.

**¿Cree que el caso Audio -y los personeros de su sector mencionados en los chats de Luis Hermsilla- tenga un impacto?**

Esto afecta en su conjunto al ecosistema político, de manera transversal. Sería irrisorio creer que no genera ninguna afectación.

**Lo digo por el exfiscal Manuel Guerra -designado por Carter en el municipio- o Felipe Ward, quien asesoró al alcalde. Ambos hoy investigados por Fiscalía. ¿No le impacta a usted, que es el candidato de la continuidad?**

Es importante que estemos dispuestos a dar respuestas a este tipo de cuestionamientos que existen, que son legítimos. (Guerra) fue nombrado fiscal regional por el exfiscal nacional Jorge Abbott y después dio un paso al costado y tomó un programa que ha sido exitoso en la gestión en la municipalidad (...). Él tendrá que hacer sus descargos, hay que dejar que la investigación continúe, y en el evento que exista algún tipo de responsabilidad, las tendrá que asumir como las tiene que asumir cualquier chileno.

**¿Ve proyección política en el actual alcalde Carter en una eventual carrera senatorial o a la presidencia?**

Sin duda. Lo que ha generado el alcalde y su liderazgo en la comuna, sobre todo en aquellos que llevamos tanto tiempo trabajando con él, ha sido una mirada y una forma de hacer las cosas. Eso es un modelo perfectamente replicable a nivel nacional.

**Usted es independiente, pero compitió en un cupo UDI no exento de tensiones. ¿Cómo está su relación con Chile Vamos?**

Si bien en un comienzo fue un proceso algo complejo, me quedo con lo que se ha ido generando hacia el futuro. Es una relación de respeto mutuo, de cordialidad, respetando mi independencia. ●

## Daniel Reyes (ind.-UDI):

### “La alternativa que ofrece el oficialismo no es otra cosa que lo que hemos visto en Santiago o Valparaíso”

El aspirante al sillón municipal de Chile Vamos por La Florida apuesta a continuar las ideas de Rodolfo Carter. Promete seguir con la demolición de “casas narco” y advierte que el caso Audio podría tener un efecto negativo en los comicios.

Por Rocío Latorre